

# Webinaire N°2 éthique et intégrité

## Les réseaux sociaux

### Récapitulatif

Le webinaire a abordé l'impact des réseaux sociaux et des technologies numériques sur les jeunes sportifs, en soulignant les risques liés à la vie privée et à l'image en ligne. Les intervenants ont discuté de l'importance d'établir un cadre clair pour l'utilisation des appareils électroniques lors des activités sportives et de sensibiliser les jeunes aux dangers potentiels. Ils ont également fourni des conseils pratiques pour gérer l'utilisation des téléphones portables et des réseaux sociaux dans le contexte sportif, tout en encourageant la vigilance et la responsabilité des adultes dans la protection des jeunes en ligne.

### Propositions

Clubs :

- **Proposer des sensibilisations avec les jeunes et les entraîneurs : contacter Chloë.**
- Créer une charte numérique ou un règlement intérieur concernant l'utilisation des téléphones portables pendant les entraînements, matchs et stages.
- Installer des panneaux humoristiques dans les gymnases pour sensibiliser à la prudence concernant la prise de photos et leur diffusion sur les réseaux sociaux.
- Partager les bonnes pratiques et les protocoles concernant l'utilisation des réseaux sociaux au sein du réseau de la Fédération.
- Entraîneurs : Mettre en place un système de stockage sécurisé pour les téléphones portables des joueurs pendant les activités (par exemple, une malle fermée à clé).

Chloë : Envoyer le guide de survie numérique aux participants du webinaire.

Participants : Contacter Chloë par e-mail pour être ajoutés à la liste de diffusion directe des webinaires.

### Résumé

Jérôme Boissard Conférencier pour Log.in prévention intervient pour sensibiliser les jeunes et les adultes aux dangers et dérives qui peuvent intervenir suite à l'utilisation des réseaux sociaux

Présentation des réseaux sociaux populaires auprès des jeunes ; Instagram, Facebook, Snapchat, TikTok, Twitter (X), Twitch, Discord et Télégram. Il explique les caractéristiques et les usages de chaque plateforme, soulignant les avantages et les risques potentiels, en particulier pour Télégram qu'il qualifie de "darknet des réseaux sociaux". Aujourd'hui il y a une omniprésence des smartphones dans la vie quotidienne, il faut donc comprendre ces outils numériques pour mieux communiquer avec les jeunes.



## Risques des réseaux sociaux

Il y a un impact des réseaux sociaux sur les jeunes sportifs, soulignant les risques liés à la vie privée et au droit à l'image. Il explique que les conditions d'utilisation des plateformes donnent accès à toutes les données personnelles et que les photos partagées peuvent être utilisées sans consentement. **Il est important d'informer les jeunes de ces risques et de les sensibiliser à la gestion de leur présence en ligne.**

## Risques des réseaux sociaux

Il est nécessaire de prendre en compte les risques liés à l'utilisation des réseaux sociaux et des technologies pour les sportifs et les jeunes, en soulignant l'importance de l'image et de la réputation en ligne. Il y a également les dangers liés aux IA génératives dans la création de fausses images et vidéos, et donne des conseils pour gérer l'utilisation des téléphones portables lors des entraînements et des matchs. Il est important de fixer un cadre clair concernant l'utilisation des appareils électroniques et de sensibiliser les jeunes à la protection de leurs informations personnelles sur Internet.

## Écoute et surveillance des jeunes

Pour les adultes, il faut être à l'écoute et curieux des activités en ligne des jeunes, tout en maintenant un cadre approprié. Il souligne la nécessité d'être vigilant face aux changements de comportement et d'intervenir en cas de harcèlement. Pascale exprime des doutes sur la capacité actuelle des entraîneurs à adopter cette approche.

Nous sommes dans l'obligation de signaler les problèmes graves aux parents et aux autorités compétentes.

## Responsabilité dans les médias sociaux

Les défis liés à l'utilisation des réseaux sociaux dans le sport sont nombreux, notamment en ce qui concerne le droit à l'image et la protection des jeunes athlètes. Il faut comprendre l'importance d'établir un cadre clair et de sensibiliser les utilisateurs aux conséquences potentielles de leurs actions en ligne. La vigilance et la responsabilité dans l'utilisation des médias sociaux est nécessaire, bien qu'il y ait des difficultés liées à la protection de la vie privée à l'ère numérique.

## Limitez l'utilisation des téléphones portables

Il est important de limiter l'utilisation des téléphones portables lors des activités avec les jeunes, en particulier pendant les sorties et les séjours. Il souligne que cette restriction peut être bénéfique pour les jeunes et les parents, malgré les défis potentiels. **Le numéro 3018 et le site e-Enfance sont des ressources utiles pour les questions liées au harcèlement et à la sécurité en ligne.**

Christelle soulève la difficulté de gérer les attentes des parents concernant l'utilisation des téléphones, et Jérôme suggère des solutions pratiques comme l'utilisation de boîtes sécurisées pour ranger les appareils pendant les activités.

## Sensibilisation

Le webinaire aborde la problématique de l'utilisation des téléphones portables et des réseaux sociaux dans le contexte sportif. L'humour peut être utilisé pour sensibiliser les supporters à vivre l'instant présent plutôt que de filmer les événements.

Chloë annonce **le prochain webinaire sur la gestion des conflits prévu pour le 5 février 2025.** Et Stéphanie conclut en soulignant l'importance de ces sensibilisations et encourage le partage de bonnes pratiques au sein du réseau.